

Fecha: 27-06-2025 Medio: La Tercera La Tercera Supl.:

Noticia general

Título: La disputa oficialista del PC-PS-FA por la figura de Allende en su natalicio

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 78.224 253.149 No Definida

La disputa oficialista del PC-PS-FA por la figura de Allende en su natalicio

Los partidos de gobierno llegaron en grupo a homenajear al exmandatario, pero ante una descoordinación de horarios y extenso homenaje del PC, el FA debió esperar hasta el final para rendir su tributo.

Paula Pareja y David Tralma

26 de junio de 1908, nace Salvador Guillermo Allende Gossens. 26 de junio de 2025, último día de campaña de los candidatos que se enfrentarán a las primarias oficialistas el próximo domingo. Por lo mismo, algunos partidos -directivas y adherentesse dieron cita en el monumento instalado en la Plaza de la Constitución para rendirle honores al expresidente en su natalicio número 117. Pero los homenajes no estuvieron exentos de polémicas.

Los primeros en llegar, pasadas las 11.30, fueron los miembros del Partido Comunista, aunque sin la candidata de la colectividad, Jeannette Jara, quien se excusó por temas de agenda

Tras un extenso discurso del presidente de la colectividad, Lautaro Carmona, el partido entonó la canción Venceremos, de Quilapayún. Todo ante la atenta mirada de dirigentes del Frente Amplio (FA), que se encontraban en el lugar a la espera de que los comunistas desalojaran para rendir su propio tributo a Allende.

En su alocución, Carmona llamó a recordar el espíritu del expresidente de la Unidad Popular en las elecciones que se avecinan y remarcó que la disputa real no está entre los partidos de izquierda.

"Todos tenemos identidades conocidas históricamente. Todos sabemos dónde están nuestras coincidencias y dónde están nuestras diferencias. Es la hora de poner el acento en la coincidencia", enfatizó el timonel.

Pág.: 9 Cm2: 706,7

Pero el PC no salió rápido del lugar, y una vez finalizado el homenaje, Carmona conversó con la prensa y mientras avanzaba el reloj llegó el Partido Socialista (PS), acompañado de su abanderada presidencial. Carolina Tohá.

Una vez que salió el PC, la histórica colectividad donde militó Allende Gossens hizo uso del espacio y dejó una ofrenda floral frente al monumento del exmandatario. El Frente Amplio seguría esperando su momento

"Para construir lo que fue su legado, lo que son los ideales que ha dejado a Chile y el mundo, una y otra vez tuvo que ir contra lo que era lo esperado en su época. Salvador Allende enfrentó muchos obstáculos en su carrera política, muchas incomprensiones, muchas veces le pusieron muchas etiquetas. Muchas veces trataron de caricaturizarlo. Y la razón por la que su figura solo crece y crece en el tiempo es por la coherencia y la profundidad de lo que él defendió", destacó la exministra del Interior.

Tras la salida de los socialistas bajo cánticos y arengas, los frenteamplistas pudieron concretar su gesto con Allende, pero -al igual que el PC- no contaron con la presencia de su candidato, Gonzalo Winter, quien también se excusó de asistir por temas de

Quien sí representó al FA fue su presidenta, Constanza Martínez, la que buscó aquietar las aguas en las peleas entre el propio oficialismo.

"El verdadero enemigo es la derecha en noviembre. A ratos hay aventuras personales que tratan de plantear como propia la única solución para poder enfrentar ese desafío", señaló Martínez,

Luego hizo un llamado "a todos quienes se sienten parte de ese progresismo, que ven el retroceso que puede significar un gobierno de derecha, que entienda que la unidad no es simplemente un principio al aire que no tiene sustento, sino que es lograr tener las mayorías para ganar en no-

La espera y desplazamiento de FA se dio en medio de la molestia del partido con el PS, luego que diputados de esa colectividad subieran un video en apoyo a Tohá, donde se deslizan críticas hacia Winter y su franja.

Al respecto, Martínez, calificó el material audiovisual como "muy lamentable". "Primero porque es muy irrespetuoso con el Presidente Gabriel Boric, con el trabajo que se ha realizado, porque no se reconoce que precisamente fue él el que logra ganarle a la derecha en base a un trabajo muy importante hace cuatro años atrás"

Además, la exdelegada de la RM acusó que el video es "poco autocrítico". "Respecto a todo el aprendizaje que hemos vivido durante estos cuatro años de gobierno, a mi juicio los gobiernos en lo bueno y en lo malo son responsabilidad de todos quienes somos parte del gobierno y creo que en eso hay una visión, a ratos caricaturesca, irrespetuosa con el Presidente que creo que sería bueno que se pudiera recti-



▶ Varias colectividades conmemoraron el natalicio del expresidente Salvador Allende